

Pressemitteilung

Neuwahl des Präsidenten und Vorstands der Initiative Qualitätsmedizin (IQM e.V.)

- Dr. Jens Schick wird neuer Vorstandspräsident
- Neue Vorstandsstruktur mit 10 gesetzlichen Vertretern & 5 Direktoren
- Verabschiedung langjähriger Wegbegleiter

Berlin, 19.06.2024 - Die Initiative Qualitätsmedizin (IQM e.V.) gibt bekannt, dass auf der gestrigen Mitgliederversammlung ein neuer Vorstand gewählt wurde. Das Amt des Vorstandspräsidenten übernimmt ab dem 8. September 2024 Dr. Jens Schick (Vorstand der Sana Kliniken AG). Im Zuge der Mitgliederversammlung wurde der Vorstand von IQM neu strukturiert und paritätisch entsprechend der Vereinsgröße aufgestellt, um die verschiedenen Trägergruppen angemessen zu repräsentieren. Mit der personellen Neubesetzung und Neustrukturierung des Vorstands ist der Verein für die Zukunft gut aufgestellt, um weiterhin die Behandlungsqualität in allen Mitgliedskliniken zum Wohle der Patient:innen zu steigern.

Dr. Jens Schick wird neuer Vorstandspräsident

Im Rahmen der 16. Mitgliederversammlung wurde Dr. Jens Schick zum neuen Präsidenten des Vorstands gewählt. Dr. Schick, seit 2014 Sana-Vorstandsmitglied und Chief Operating Officer, wird seine Amtszeit am 8. September 2024 beginnen und diese bis zum 7. September 2027 ausüben. Dr. Schick ist seit 2018 Mitglied des erweiterten Vorstands IQM als gesetzlicher Vorstand der privaten Trägergruppe.

"Die IQM hat sich zu einer wahren Institution der Branche entwickelt", so der künftige IQM-Vorstandspräsident Dr. Jens Schick. "Dieses Ansehen ist dem Engagement vieler Kolleginnen und Kollegen zu verdanken, die sich in den Gremien eingebracht haben und der kontinuierlichen Arbeit einer gut aufgestellten Geschäftsstelle. Wir haben nun einige Veränderungen vorgenommen, um auch für künftige Herausforderungen gewappnet zu sein. Insofern sehe ich voller Optimismus der neuen Aufgabe entgegen, bedanke mich für das Vertrauen und bin fest entschlossen, die hohen Standards der Initiative Qualitätsmedizin weiter zu fördern und auszubauen. Dank IQM verfügen wir als Kliniken bereits über viele relevante Informationen hinsichtlich der Qualität unserer Häuser. Diese wollen wir künftig

für unsere Mitglieder noch leichter verfügbar und verständlicher aufbereiten ", sagt Dr. Jens Schick.

Dr. Schick folgt auf Prof. Axel Ekkernkamp, der als Gründungsmitglied wegweisend an der Entwicklung der IQM Methodik beteiligt war, und die Zielsetzungen des Vereins mit viel Engagement vorangetrieben hat. Der IQM e.V. freut sich sehr, dass Prof. Ekkernkamp dem Verein als Ehrenmitglied erhalten bleibt.

Mitgliederversammlung wählt zudem erweiterten Vorstand

Erstmalig wählte die Mitgliederversammlung die Vorstände für die neue Vorstandsstruktur, bestehend aus bis zu zehn gesetzlichen Vorstandsmitgliedern und bis zu fünf Direktoren. Die gesetzlichen Vorstände und Direktoren repräsentieren die fünf Trägergruppen, die im Verein vertreten sind: universitär, öffentlich-rechtlich, freigemeinnützig, privat und international. In den gesetzlichen Vorstand berufen wurden Prof. Udo X. Kaisers (Leitender Ärztlicher Direktor und Vorstandsvorsitzender Universitätsklinikum Ulm), Andreas Schlüter (Hauptgeschäftsführer der Knappschaft Kliniken), Christian Dreißigacker (vors. Geschäftsführer BG Klinikum Unfallkrankenhaus Berlin), Frank Böker (Sprecher der Geschäftsführung der Johanniter GmbH), Prof. Lutz Fritsche (Vorstand Medizin der Johannisstift Diakonie gAG), IQM Präsident Dr. Jens Schick (COO Sana), Robert Möller (CEO Helios Kliniken GmbH), Prof. Matthias Roth-Kleiner (Medizinischer Direktor, Universitätsspital Lausanne) und Dr. Florian Rüter (Leitung Qualitätsmanagement Universitätsspital Basel).

Das Direktorium des erweiterten Vorstands setzt sich nach der Wahl durch die Mitgliederversammlung wie folgt zusammen: Prof. Christoph Josten (Med. Vorstand Universitätsklinikum Leipzig), Prof. Moritz Wente (Direktor Medizin und Pflege, Gesundheitsverbund Landkreis Konstanz gGmbH), PD Uwe Leder (Geschäftsführer SRH Wald-Klinikum Gera GmbH, SRH Zentralklinikum Suhl GmbH und SRH Burgenlandkreis GmbH) und Dr. Paula Adomeit (Direktorin Pflege Insel Gruppe AG).

IQM verabschiedet langjährige Wegbegleiter

Die Initiative Qualitätsmedizin verabschiedet langjährige Weggefährten, die mit ihrem Engagement und ihrer umfangreichen Erfahrung die Arbeit von IQM bereichert und vorangetrieben haben. Ein besonderer Dank gilt Prof. Jörg Martin (Medizinischer Geschäftsführer der Regionale Kliniken Holding RKH GmbH), der als Direktor für die öffentlich-rechtliche Trägergruppe, Mitglied des Wissenschaftlichen Beirates IQM und Leiter des Fachausschuss Transparenz die Arbeit des Vereins maßgeblich mitgestaltet hat. Prof. Dr.

D. Michael Albrecht (Medizinischer Vorstand und Sprecher des Vorstandes des Universitätsklinikums Carl Gustav Carus Dresden) hat als Gründungsmitglied, langjähriger gesetzlicher Vorstand und zuletzt Direktor für die universitäre Trägergruppe gemeinsam mit Prof. Dr. Thomas Ittel, ebenfalls Direktor für die universitäre Trägergruppe, die universitäre Perspektive im Vereinsleben ausgestaltet. Prof. Luzius Steiner vertrat als Direktor die internationale Trägergruppe im IQM Vorstand und brachte die schweizerische Sichtweise in den Verein ein.

Die Initiative Oualitätsmedizin

Der IQM e.V. ist ein gemeinnütziger Zusammenschluss von Krankenhäusern und Spitälern aus Deutschland und der Schweiz, dessen Ziele die Verbesserung der medizinischen Behandlungsqualität in Krankenhäusern und ein offener Umgang mit Fehlern sind. Die teilnehmenden Krankenhäuser haben sich auf die Anwendung dreier Grundsätze verständigt: Qualitätsmessung mit Routinedaten, Veröffentlichung der Ergebnisse und die Durchführung von Peer Reviews. IQM arbeitet seit über 15 Jahren kontinuierlich an der Weiterentwicklung von Methoden, um seinen Mitgliedern innovative und anwenderfreundliche Instrumente zur Verbesserung ihrer Behandlungsqualität bereitzustellen. Derzeit sind rund 475 Krankenhäuser Mitglied in der Initiative Qualitätsmedizin. Zusammen versorgen die Mitglieder aktuell knapp 7 Mio. stationäre Behandlungsfälle, dies entspricht einem Anteil von knapp 40% in Deutschland und rund 35% in der Schweiz.

Kontakt

IQM Initiative Qualitätsmedizin e.V. Alt-Moabit 104 D-10559 Berlin www.initiative-qualitaetsmedizin.de

Presseanfragen

Referat Transparenz Rosanna Steyer + 49 30-7262152-158 rosanna.steyer@initiative-qualitaetsmedizin.de